
 

 

帯広市公立保育所の再編について〔確定〕 

 

１ 公立保育所再編の基本方向 

現在帯広市では、将来にわたって安定的な保育サービスを提供するため、本市の経営資源を効果的に

活用していく必要があることから、今後の保育ニーズや公立保育所の役割を踏まえ公立保育所の再編を

進めています。 

 

２ 公立保育所の再編内容及びスケジュール 

（１）公立保育所の再編内容 

令和６年度までに、現在８か所の公立保育所のうち、３所の民間移管と４所の定員縮小を進め、

公立保育所は５か所とする予定です。 

定員縮小は、少子化に伴う入所児童数の減少と低年齢児の保育ニーズに適切に対応するため、原

則、０－２歳児を対象とする施設へ縮小する予定です。 

（２）移管等のスケジュール 

施設名 令和 3年度 令和 4年度 令和 5年度 令和 6年度 令和 7年度 

日赤東保育所 公募･選定 引継ぎ 民間移管   

松葉保育所   定員縮小   

依田保育所   定員縮小   

帯広保育所  公募･選定 引継ぎ 
定員縮小 

民間移管 
 

青葉保育所   公募･選定 
定員縮小 

引継ぎ 
民間移管 

 

３ 施設別の利用条件等 

（１） 日赤東保育所 

・令和５年度から民間法人の運営となる予定ですが、受入児の年齢や定員などは変わりません。 

（２） 松葉保育所・依田保育所 

・基本的に１・２歳児クラスの保育所となるため、３歳児となる年度もしくは令和５年度からは、

他施設へ移ることとなります。他施設へ入所する前年度中に利用希望施設を聞き取ります。 

・なお、令和２年度末の在籍児童及び、令和３年度に新規入所する全児童については、就学前

（卒園）まで当該保育所の利用を可能とします。 

（３） 帯広保育所・青葉保育所 

・基本的に０－２歳児クラスの保育所となるため、３歳児となる年度から令和６年度までの間に、

他施設へ移ることとなります。他施設へ入所する前年度中に利用希望施設を聞き取ります。 

・なお、令和２年度末の在籍児童及び、令和３年度に新規入所する全児童については、就学前（卒

園）まで当該保育所の利用を可能とします 

・帯広保育所は令和６年度、青葉保育所は令和７年度から民間法人による運営となる予定です。 

 

資料３ 



帯広市公立保育所再編ニュース 
日赤東保育所編 Vol.2 
（令和 2 年 12 月 25 日発行）                            ○発行責任者 帯広市市⺠福祉部こども福祉室こども課⻑ 

【第２回保護者説明会での説明内容】 開催日：令和２年 10 月 29 日 

○定員縮小を実施する保育所における令和３年度新規入所児童の取り扱いについて 
クラス年齢 変 更 前 変 更 後 
０−２歳児 ３歳児となる年度から定員縮小年度までの間に、他施設へ転園 就学前（卒園）まで利用可能 
３−５歳児 就学前（卒園）まで利用可能 就学前（卒園）まで利用可能 

○平成 30 年度に⺠間移管を実施した「あやめ保育所」の移管に関わった方々にご参加いただき、経験者の声や当時の様子についてお話させていただきました。 
 

※説明会での配布資料をご希望の⽅は所⻑までお申し付けください。 
 
 

 

【日赤東保育所での主な意見交換内容】 

 ☆⺠間移管に係る回答については、あくまでも「あやめ保育所」移管時の事例であり、全てが日赤東保育所に該当するものではありませんのでご留意ください。 
項 目 保護者からの意見 帯広市、あやめ保育所関係者の回答  ※の記載は追記事項 

あやめ保育所での⺠
間移管の状況 

⺠間移管に関して、保護者から不安や不満の声はあったか？ 保護者説明会の際には多くの意見がありましたが、移管先法人もしっ
かり受け止め、解決に向けた協議を丁寧に進めてくれました。 

子どもが新しい環境に慣れていけるか不安。移管の際に問題
はなかったか？ 

事前に法人から、移管前後の行事の変更点など、説明資料を用いて丁寧
に説明していただきました。とくに、運動会やお泊り会に大きな変更点が
あり、保護者からの意見や不安を伝えながら協議していきました。 

子どもたちと先生の関係については、１年間の引継ぎ期間のおかげで
子どもたちも馴染めていた様子で、移管後に不安な様子はありませんで
した。この引継ぎ期間はとても大きかったと感じています。 

今、そして、未来の子どもたちと子育て家庭が、この先もずっと、安⼼して必要な保育サービスが受けられる− 
そんな子育てに優しい帯広の未来をつくっていく。それが、今を生きる私たちの責任。 

【日赤東保育所の再編概要】 
 令和３年度  移管先の公募・選定 
 令和４年度  引継ぎ 
 令和５年度  ⺠間移管 



あやめ保育所での⺠
間移管の状況（続き） 

移管になることへの不安もあるが、現状から変わってほしい
なと思っていることもある。変わったこと、変わらなかったこ
とで良かったことはあるか？ 

 あやめ保育所の場合は、給食の主食が月額制になり、毎日炊き立てのご
はんが食べられること。年⻑児のお誕生日に好きなメニューで給食を作
ってもらえること。年⻑さんが毎日つける年⻑バッチの実施などの変化
がありました。公立の良いところを引き継ぎながらも、法人が大切にして
いることも取り入れていただけました。 
 

法人を公募して、あやめ保育所が今の法人に決まった理由
は？ 

 あやめ保育所の場合、応募法人は２者ありました。学識経験者や保護者
で構成する選定委員会が、法人の保育理念、事業実績、経営の状況がわか
る書類の確認や、法人の職員によるプレゼンテーションを実施したうえ
で選定しています。 
 

移管先の公募 日赤東保育所の移管先がどこになるのか不安。早く決まって
ほしいという気持ちがある。 

日赤東保育所は、令和３年８月に公募し、１０月頃までには移管先法人
を決定する予定です。詳細が決まり次第、お知らせしていきます。 
 

過去の移管では、どれくらいの応募数あったのか？ いずれも、１〜３者の応募がありました。 
 

応募が１者だけとなると選択肢がない。再公募を行うことは
ありえるのか？ 

原則、保育所運営にふさわしい法人しか応募できないような条件を設
定して公募します。再公募の可否については現時点ではお答えできませ
んが、もし決まらなかった場合は、改めて議論することになります。 
 

応募したい法人が、⺠間移管の情報について知るのはいつな
のか？公募が始まるまで知り得ないのか？ 

市内の幼稚園や私立保育所は定期的に施設⻑会議を行っていますの
で、こども課職員が出向き、既に⺠間移管のスケジュールについて伝えて
います。公募の詳細なスケジュール等も決まり次第、お知らせする予定で
す。 

パート職員の方に多く残ってもらうためにも、給与や手当な
どの雇用条件の維持・向上は必要だと思う。法人選定の際に条
件を確認することはできるのか？ 

選定委員会で必要とされれば、書類の提出を求めることは可能です。ま
た、雇用条件等を選定基準に含めることについて協議することもできま
す。 

 



移管先の公募（続き） 保護者の意見や要望が反映されることもあるというのは安⼼
したが、せっかくなら法人によってどんな特色があるのか知り
たいという気持ちもある。選定の際には、法人の魅力的な部分
も教えてほしい。 

 

 選定委員会の際には、法人の魅力についても知ることができるように
募集方法や選定方法を検討していきます。 

⺠ 間 移 管 の メ リ ッ
ト・デメリット 

⺠間移管にメリット・デメリットはあるのか？  保護者と行政ともに⺠間移管によるデメリットはないものと考えま
す。移管先法人により、保育方針や行事等の変化はあるかもしれません
が、国の基準を満たした認可保育所であることは変わらず、安⼼安全な保
育を行うことは公立も私立も同じだからです。 
 行政のメリットとしては、安定的に財源が確保できることです。保育所
の運営費は、私立だと定員や入所児童数などに応じた一定割合の補助金
がありますが、公立の場合は地方交付税のなかに含まれていて、明確な内
訳がありません。特定の財源を確保し続けられることで、帯広市全体の保
育の安定的な運営につながります。 
 

再編の具体的理由 現在８か所ある公立保育所が５か所になる具体的な理由は公
表してもらえるのか？ 

 こども課では判断しかねる部分がありますので、関係課に確認させて
いただきます。 
 
※帯広市の公共的サービスの基本的な考え方について、人口減少や技術
革新など急速な社会環境の変化を見据え、必要なサービスを安定的かつ
確実に提供するため、「帯広市行財政改革基本計画」を令和２年２月に定
め、公立保育所の運営については、他自治体の事例も参考としながら、段
階的に⺠間移管を進めるほか、少子化を見据えた定員縮小とする再編方
針としました。 
 再編の対象施設については、地域ごとの施設配置状況や今後の児童数
推移などを総合的に判断した上で、定員縮小を４施設、⺠間移管を３施設
としたものです。 
 



職員間の交流 公立保育所と私立保育所の間で、職員の交流の場はあるの
か？ 

 保育の質の向上などを目的に、職員の交流会や研修会を行っています。
他にも、月に１度は私立の施設⻑会議が行われ、適宜、こども課の職員が
参加し、再編の情報提供など情報共有に努めています。 

相談窓口 経験年数の⻑い職員でも、不信感を抱くような人がいると思
うが、そのようなときの相談窓口などはあるのか？ 

 公立保育所、私立保育所問わず、各施設に苦情等相談窓口を設置してい
ます。⼼配なことがあれば、事実確認をしたうえで適切に対処いたします
ので、ご相談ください。 
 

意見・要望先  意見や要望があっても、説明会だとなかなか発言できない人
もいると思うが、そのようなときはどうしたらいいのか？ 
 

 こども課や保育所職員に個別で直接伝えていただいて構いません。 

 

【今後の保育所再編に係る作業スケジュール（予定）】 

  令和３年２〜３月頃  保護者アンケート実施 
    〃   ４月頃  再編による令和４年度以降の入所制度（案）の公表、保護者説明会 
    〃   ８月頃  移管先法人の公募 

令和４年度以降の入所制度の決定 
        １０月  移管先法人の決定 
    〃   １１月  令和４年度入所申込受付 
 
 
 
●そのほかの保育所での意見交換の内容もこちらからご覧になれます。 
●ご不明な点やご意見などありましたら、こども課もしくは各保育所へ何なりとご連絡ください。 
 
 
 
 



帯広市公立保育所再編ニュース 
帯広保育所編 Vol.2 
（令和 2 年 12 月 25 日発行）                            ○発行責任者 帯広市市⺠福祉部こども福祉室こども課⻑ 

【第２回保護者説明会での説明内容】 開催日：令和２年 11 月２日 

 ○定員縮小を実施する保育所における令和３年度新規入所児童の取り扱いについて 
クラス年齢 変 更 前 変 更 後 
０−２歳児 ３歳児となる年度から定員縮小年度までの間に、他施設へ転園 就学前（卒園）まで利用可能 
３−５歳児 就学前（卒園）まで利用可能 就学前（卒園）まで利用可能 

 ○認可保育所、認定こども園、幼稚園について 
  施設ごとの比較や利用範囲、無償化制度の対象範囲などの概要についてご説明しました。 

※説明会での配布資料をご希望の⽅は所⻑までお申し付けください。 
  

【帯広保育所での主な意見交換内容】 

項 目 保護者からの意見 帯広市の回答 
移管先の公募 公募・選定の今後のスケジュールは？ 令和３年度に選定を行う日赤東保育所の場合だと、令和３年８月

に公募を行い、その後３回程度の選定委員会を開催し、１０月頃に移
管先法人の決定を予定しています。 

選定委員の構成と人数は？ 保育、子育て、財務に詳しい有識者や当該保育所の保護者で構成さ
れます。これまでの移管では、人数は８名とし、うち３名が保護者と
していました。 

応募法人に関わる情報や選定結果は公表されるのか？  選定委員には守秘義務があるため、応募法人の詳細や選定結果の
内容は公表されません。公表されるのは応募法人数と決定した法人
名のみになります。 

選定委員の保護者はどうやって決めるのか？  選出方法の制限は特にありませんが、過去の移管では、保護者会会
⻑や三役、移管の際に当事者となる方々で構成されていました。 

今、そして、未来の子どもたちと子育て家庭が、この先もずっと、安⼼して必要な保育サービスが受けられる− 
そんな子育てに優しい帯広の未来をつくっていく。それが、今を生きる私たちの責任。 

【帯広保育所の再編概要】 
 令和４年度  移管先の公募・選定 
 令和５年度  引継ぎ 
 令和６年度  ⺠間移管 

定員縮小（３−５歳児） 



移管先の公募（続き） 令和３年度に公募する日赤東保育所について、応募したいという
声や問い合わせはきているのか？ 

 現時点では応募を希望する声はきていませんが、すでに市内の保
育所・幼稚園に関係する法人には公立保育所の再編について説明を
終えています。 

保育の無償化 ３歳児以上は保育の無償化制度が始まっているが、０−２歳児に
ついても無償化にはならないのか？ 

 今後の国の制度改正にもよりますが、現時点では無償化の予定は
ありません。 

保育料 第３子を保育所に入所させる場合、保育料はかからないのか？ 世帯の収入（市町村⺠税）によって、その世帯におけるお子さんの
カウント方法が変わるので、０円とは限りません。収入の高い世帯だ
と、小学校就学前のお子さんのみをカウントするため、保育料がかか
る場合があります。 

幼稚園などの制度 幼稚園、認定こども園については⻑期休暇があると思うが、その
期間中も預けることはできるのか？費用面について、保育所と差は
あるのか？ 

幼稚園、認定こども園とも教育認定のお子さんについては夏休み
などの⻑期休暇がありますが、その期間中でも預かり保育を実施し
ています。また、教育認定のお子さんでも、保育の必要性が認められ
た場合は、預かり保育の利用料について補助を受けることができま
す（上限あり）。なお、認定こども園の保育認定を受けている場合、
⻑期休暇はなく、保育所と同様にお預かりしています。 

待機児童 帯広市の待機児童はどれくらいいるのか？ 市内全ての施設を希望し入所できていない待機児童は、１０月時
点で５名です。特定の施設を希望して待機となっている潜在的待機
児童は、低年齢児を中⼼に２００名を超えています。 

 

【今後の保育所再編に係る作業スケジュール（予定）】 
  令和３年２〜３月頃  保護者アンケート実施 
    〃   ４月頃  再編による令和４年度以降の入所制度（案）の公表、保護者説明会 
    〃   ８月頃  令和４年度以降の入所制度の決定 
    〃   １１月  令和４年度入所申込受付 
 
●そのほかの保育所での意見交換の内容もこちらからご覧になれます。 
●ご不明な点やご意見などありましたら、こども課もしくは各保育所へ何なりとご連絡ください。 



帯広市公立保育所再編ニュース 
⻘葉保育所編 Vol.2 
（令和 2 年 12 月 25 日発行）                            ○発行責任者 帯広市市⺠福祉部こども福祉室こども課⻑ 

【第２回保護者説明会での説明内容】 開催日：令和２年 10 月 21 日 

○定員縮小を実施する保育所における令和３年度新規入所児童の取り扱いについて 
クラス年齢 変 更 前 変 更 後 
０−２歳児 ３歳児となる年度から定員縮小年度までの間に、他施設へ転園 就学前（卒園）まで利用可能 
３−５歳児 就学前（卒園）まで利用可能 就学前（卒園）まで利用可能 

 ○認可保育所、認定こども園、幼稚園のしくみについて 
  施設ごとの比較や利用範囲、無償化制度の対象範囲などの概要についてご説明しました。 

※説明会での配布資料をご希望の⽅は所⻑までお申し付けください。 
 

【⻘葉保育所での主な意見交換内容】 

項 目 保護者からの意見 
令和３年度入所 令和３年度に０歳児から入所を検討していたので、卒園まで通えるのは助かります。 

 
 

【今後の保育所再編に係る作業スケジュール（予定）】 

  令和３年２〜３月頃  保護者アンケート実施 
    〃   ４月頃  再編による令和４年度以降の入所制度（案）の公表、保護者説明会 
    〃   ８月頃  令和４年度以降の入所制度の決定 
    〃   １１月  令和４年度入所申込受付 

●そのほかの保育所での意見交換の内容もこちらからご覧になれます。 
●ご不明な点やご意見などありましたら、こども課もしくは各保育所へ何なりとご連絡ください。 

今、そして、未来の子どもたちと子育て家庭が、この先もずっと、安⼼して必要な保育サービスが受けられる− 
そんな子育てに優しい帯広の未来をつくっていく。それが、今を生きる私たちの責任。 

【⻘葉保育所の再編概要】 
 令和５年度  移管先の公募・選定 
 令和６年度  定員縮小（３−５歳児） 
        引継ぎ 
 令和７年度  ⺠間移管 



広市公立保育所再編ニュース 
松葉保育所編 Vol.2 
（令和 2 年 12 月 25 日発行）                            ○発行責任者 帯広市市⺠福祉部こども福祉室こども課⻑ 

【第２回保護者説明会での説明内容】 開催日：令和２年 10 月 27 日   

 ○定員縮小を実施する保育所における令和３年度新規入所児童の取り扱いについて 
クラス年齢 変 更 前 変 更 後 
０−２歳児 ３歳児となる年度から定員縮小年度までの間に、他施設へ転園 就学前（卒園）まで利用可能 
３−５歳児 就学前（卒園）まで利用可能 就学前（卒園）まで利用可能 

 ○認可保育所、認定こども園、幼稚園について 
  施設ごとの比較や利用範囲、無償化制度の対象範囲などの概要についてご説明しました。 

※説明会での配布資料をご希望の⽅は所⻑までお申し付けください。 
 

【松葉保育所での主な意見交換内容】 

項 目 保護者からの意見 帯広市の回答  ※の記載は追記事項 
定員縮小施設の０歳
児からの入所 

定員縮小後は、松葉保育所も０歳児から入所は可能になるのか？ 現状の受入れ体制から３−５歳児の枠を縮小する制度変更のた
め、現時点では０歳児の受入れを拡大する予定はありません。 

 
※ 保護者のニーズと保育体制を見極め、判断していきます。 
 

在園児の優先入所 在園児が３歳児クラスに上がるよりも前に転園を希望した場合、
優先入所の制度はあるのか？ 

保護者のニーズと全市的な受入れ体制を踏まえて、具体的な対応
を判断していきます。 
 

転園による児童数減
への不安 

令和３年度に１歳児で入所した場合、令和４年度以降に転園する
人がたくさん出てきて、卒園時にクラスのお友達が少なくなること
はあるのか？ 

転園児の状況によっては、クラスの人数が少なくなることはあり
得ます。保護者の意見を伺いながら、子どもたちにとってよりよい保
育を目指していきます。 

【松葉保育所の再編概要】 
 令和５年度  定員縮小 
       （３−５歳児クラス） 



再編の情報不足 ⺠間移管や定員縮小に係る情報が、市⺠に広く伝わっていないの
ではないか？ 

情報提供については、既に入所している方への周知のほか、これか
ら入所を検討している方々にも伝わるように検討していきます。 

 
※ 今回の説明会実施後に、市内の子育て支援センターにも再編につ
いて情報提供させていただきました。 
 

今後の再編スケジュ
ール 

今後の具体的な作業やスケジュールは決まり次第早めに教えてほ
しい。 

今後も、具体的なスケジュール等は、保護者の皆様の負担にならな
いよう、早めにお伝えできるよう努めます。 
 

 

【今後の保育所再編に係る作業スケジュール（予定）】 

  令和３年２〜３月頃  保護者アンケート実施 
    〃   ４月頃  再編による令和４年度以降の入所制度（案）の公表、保護者説明会 
    〃   ８月頃  令和４年度以降の入所制度の決定 
    〃   １１月  令和４年度入所申込受付 
 
 
 
●そのほかの保育所での意見交換の内容もこちらからご覧になれます。 
●ご不明な点やご意見などありましたら、こども課もしくは各保育所へ何なりとご連絡ください。 
 
 
 
 
 
 
 
 



広市公立保育所再編ニュース 
依田保育所編 Vol.2 
（令和 2 年 12 月 25 日発行）                            ○発行責任者 帯広市市⺠福祉部こども福祉室こども課⻑ 

【第２回保護者説明会での説明内容】 開催日：令和２年 10 月 22 日 

○定員縮小を実施する保育所における令和３年度新規入所児童の取り扱いについて 
クラス年齢 変 更 前 変 更 後 
０−２歳児 ３歳児となる年度から定員縮小年度までの間に、他施設へ転園 就学前（卒園）まで利用可能 
３−５歳児 就学前（卒園）まで利用可能 就学前（卒園）まで利用可能 

○認可保育所、認定こども園、幼稚園のしくみについて 
  施設ごとの比較や利用範囲、無償化制度の対象範囲などの概要についてご説明しました。 
 ※説明会での配布資料をご希望の⽅は所⻑までお申し付けください。 
 

【依田保育所での主な意見交換内容】 

項 目 保護者からの意見 帯広市の回答 
満１歳からの受入れ 今年出産した子を来年度から依田保育所に入所させたいが、０歳児クラス

がないため、来年度は他施設に入所させ、１歳児から依田保育所へとなると、
施設を転々とすることになり大変。満１歳からの受入れを検討してほしい。 

 

 保護者のニーズと保育体制を見極め、判断していきま
す。 
 
 

幼稚園などの開所時間 幼稚園や認定こども園は施設によって開所時間が短いので、仕事上、送迎
が間に合わない。一律に１９時までの開所時間だとありがたい。 

 

 いただいたご意見について、当課から幼稚園の関係者
に伝えさせていただきます。 

幼稚園などの先着順に
よる入園申込 

幼稚園や認定こども園が３歳児以降の受入れ先となるなら、入園の決定に
公平感がほしい。早朝から並ぶ先着順は公平感がないように思う。 

 入園の選考方法については、これまでも検討してきて
いることと思いますので、いただいたご意見について、
当課から幼稚園の関係者に伝えさせていただきます。 
 

【依田保育所の再編概要】 
 令和５年度  定員縮小 
       （３−５歳児クラス） 



【今後の保育所再編に係る作業スケジュール（予定）】 

  令和３年２〜３月頃  保護者アンケート実施 
    〃   ４月頃  再編による令和４年度以降の入所制度（案）の公表、保護者説明会 
    〃   ８月頃  令和４年度以降の入所制度の決定 
    〃   １１月  令和４年度入所申込受付 
 
 
 
●そのほかの保育所での意見交換の内容もこちらからご覧になれます。 
●ご不明な点やご意見などありましたら、こども課もしくは各保育所へ何なりとご連絡ください。 
 


